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ASSEMBLÉE NATIONALE
17ème législature

Utilisation des A400M comme bombardiers d'eau
Question écrite n° 8932

Texte de la question

M. Jean-Michel Jacques attire l'attention de M. le ministre d'État, ministre de l'intérieur, sur la lettre d'intention
signée en mars 2025 par la direction générale de la sécurité civile et de la gestion des crises (DGSCGC) sur la
poursuite des essais et l'évaluation du kit anti-incendie amovible développé sur l'A400M. La solution développée
par Airbus permet en effet d'équiper l'A400M d'un kit amovible, lui permettant de larguer jusqu'à 20 000 litres
d'eau en 10 secondes, contre 6 000 litres pour un Canadair. Cet aéronef peut par ailleurs effectuer des missions
de nuit, à la différence du Canadair. De nombreux incendies s'étant déjà déclarés en ce début de saison estivale
et du retard ayant été pris dans le renouvellement des Canadair, la question d'utiliser cet aéronef militaire en
renfort de la sécurité civile se pose, comme le soulignent les rapporteurs du rapport d'information visant à mieux
définir la stratégie de renouvellement de la flotte aérienne de la sécurité civile. Alors que ces essais, menés en
France par la sécurité civile, la DGA et Airbus, ont été concluants fin juin, une utilisation de ce prototype paraît
souhaitable pour renforcer les dispositifs de la sécurité civile de manière ponctuelle et pour des situations
d'urgence pour lesquels les moyens du ministère de l'intérieur seraient sur-employés. Ils restent néanmoins des
aéronefs militaires, devant en priorité répondre aux missions opérationnelles des forces armées. Par ailleurs des
formations des pilotes devraient être mises en place pour ces actions spécifiques. Aussi, il lui demande quelles
sont les intentions du Gouvernement quant à la mise en place, voire l'acquisition, de ce dispositif et les
modalités auxquelles ce dernier devra répondre.
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